

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 75 cént. de peseta al mes en la isla.
En provincias, 2'25 pesetas trimestre.

EL VIGÍA CATÓLICO

ANUNCIOS Y AVISOS.
Los suscritores á 5 cént. por línea.
Los no suscritores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

DE CIUDADELA
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

SECCION RELIGIOSA.

Domingo 17.—*V* despues de Pentecostes: San Manuel mártir y S. Rainero confesor.

Lunes 18.—Santos Marcos y Marceliano hermanos mártires y Santa Paula virgen y mártir.

Martes 19.—Santa Juliana de Falconeri virgen, Santos Gervasio y Protasio mártires.

Miércoles 20.—Santa Florentina virgen y San Silverio papa y mártir.

Cultos

Domingo 17.—La Misa y oficio divino son de la Dominica 5.^a despues de Pentecostés, con rito semidoble color verde.

En la Catedral homilia por el R. Lic. D. Pedro Moll Economo.

En S. Francisco á las 7 los hermanos de la V. O. T. tendrán Misa de Comunión y á las 10 fiesta votiva en honor de Ntra. Sra. del Toro predicando el R. Dr. D. Gabriel Vila Beneficiado.

En S. Agustín continua la oracion de 40 horas esponiendo S. D. M. á las 7 y cuarto de la tarde y reservando á las 8 y media.

Iglesia de las Religiosas de la Enseñanza. A las 6 y media de la mañana se celebrarán los ejercicios del mes del Sagrado Corazon de Jesús durante la Misa conventual. A las 7 y media la Archicofradía de Hijas de María tendrá comunión general, con canto de motetes á Jesús Sacramentado, aplicándose la Misa en sufragio de D.^a Antonia de la Torre, Directora que fué de uno de los coros de la Asociación. A las tres y media de la tarde habrá Trisagio Mariano, visita á la Santísima Virgen con los *Padre-Nuestros* cantados por las asociadas, y plática por el Rdo. Dr. D. Gabriel Vila, Sub-director de la Archicofradía.

En Sta. Clara á las 9 fiesta votiva en honor de S. Antonio de Padua con sermón que dirá el R. D. Pedro Anglada Torrent Beneficiado.

Lunes 18.—La Misa y oficio divino son de la Dedicacion de la Santa Iglesia Catedral de Menorca con rito doble 1.^a clase y octava color blanco, haciendo conmemoracion de los Santos Marcos y Marceliano mártires.

Martes 19.—La Misa y oficio divino son de Santa Juliana de Falconeri virgen con rito doble color blanco.

Miércoles 20.—La Misa y oficio divino son de San Silverio Papa y mártir, con rito simplificado color encarnado.

En Santa Clara fiesta votiva en honor de San Antonio de Padua predicando el R. Sr. D. Juan Mascaró Beneficiado del Concordato.

Mes del Sagrado Corazon en San Agustín.

Todos los días de este mes habrá en dicha Iglesia, á las 5 y media de la mañana, misa rezada en el altar del Corazon de Jesús; en la que se practicará el ejercicio correspondiente al día con una breve meditacion, distribuyéndose hojitas propias del mes de Junio.

Por la tarde, durante la exposicion de 40 Horas, se dedicará igualmente un devoto obsequio al Divino Corazon, consistente en meditacion ó lectura, ó actos de reparacion y desagravio. Al toque de Ave Maria se rezará el Santísimo Rosario, aplicándose á las necesidades de la Iglesia y del Estado y en solemnizacion del año Jubilar del Apostolado. Todos los juéves se practicará la hermosa devocion de la *Hora Santa*, á la que está vinculada Indulgencia plenaria concedida por los Sumos Pontífices Gregorio XVI, Pio IX y Leon XIII.

Nota.—El Ilmo. Rdo. Sr. Obispo de esta Diócesis concede 40 días de indulgencia á todos los fieles que tomen parte en cualquiera de los ejercicios indicados, y por cada acto de devocion que

consagren en este mes al Sagrado Corazon.

A. M. D. G.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA JUNIO
El descanso dominical.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazon immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que movais á súbditos y autoridades, á la resolucion constante de no trabajar en obras serviles, los domingos y días festivos.

PROPÓSITO

Ofrecer diariamente un obsequio al Corazon divino en desagravio de la profanacion de las fiestas.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.^a Por los promotores y cooperadores de la devocion al Sagrado Corazon de Jesús en Menorca.

2.^a Por la salud del Emmo. Cardenal P. Fr. Ceferino Gonzalez.

3.^a Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Corazon de Jesús por beneficios obtenidos

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Junio, y días en que los celadores y celadoras pueden ganar Indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 3, Santa Clotilde Reina.

" 29, S. Pedro y S. Pablo.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por las almas de dos asociadas, que fallecieron durante el mes de Mayo.

A. M. D. G.

Círculo Católico-Obreros.

Germen y como primer elemento de la organizacion que podríamos llamar local, ó sea, la de los obreros católicos en sus respectivas grandes ó chicas poblaciones.

¿Qué han de hacer ante todo los buenos obreros de cada localidad?

En primer lugar conocerse, luego contarse, inmediatamente despues concertarse y entenderse. He aquí en estas breves palabras lo que, si quisiésemos hablar á la moda, llamaríamos génesis de un Círculo católico, y que ahora hablando más á la pata llana nos contentaremos con llamar primeros pasos para su fundacion.

Mas ¿quién ha de impulsar estos primeros pasos? ¿Quién puede tomar esa iniciativa? Raras veces serán los propios obreros; esto sería suponer ya en ellos precisamente lo que de ellos se desea alcanzar con su organizacion. De fuera ha de venir por regla general el primer impulso; ellos harán bastante en sus principios con recibirlo favorablemente y secundarlo luego con su cooperacion.

¿Quién ha de ser, pues, el *primum movens* de ese impulso organizador? A la vista está la respuesta: el rico que tenga verdadero

amor á Dios y á los trabajadores. El rico que eso tenga tiene lo principal, tiene lo necesario, y no le será difícil hacerse con lo demás.

Hemos dicho *el rico*, porque á éste se le ha dado por la Providencia en el ordenamiento general de las cosas del mundo cierta especie de curatela sobre el pobre, curatela que no debe ejercer solamente por medio de la limosna, que es tan sólo una de las formas de ella; sino que debe ejercer además por medio del prestigio personal, por medio de la influencia, por medio del buen consejo, por medio del buen ejemplo; pero, de un modo singular, por medio de generosas iniciativas como la de que estamos ahora tratando. Hay quien se figura que á los ricos los ha hecho tales Dios Nuestro Señor únicamente para que trabajasen menos y comiesen y vistiesen mejor que el resto de la humanidad. Errado concepto, que justificaría todos los absurdos del Socialismo. Los ricos son tales para cuidar de los pobres. Esta es la verdadera fórmula católico-social. Son los hermanos mayores, los primogénitos de la gran familia humana: á ellos se ha dado más, pero á fin de exigirles también más; mayor suma de facultades, pero acompañada de mayor suma de obligaciones. Para algo se ha llamado á las clases acomodadas clases directivas, y la palabra tiene un sentido más profundamente teológico de lo que á muchos se figura. Del rico echamos mano, pues, en el asunto de que tratamos, porque al rico pertenece el primer papel, ó como primer motor ó como auxiliar del sacerdote, y á nadie más.

Verdadero amor á Dios y verdadero amor á las clases obreras hemos dicho que debe tener el tal: ¿pareceles á nuestros amigos que hemos sido muy exigentes al pedir que haya en cada una de nuestras localidades una persona ó media docena de personas acomodadas, que sientan en su corazon el fuego vivo de estos dos amores? Pues si tales personas no se dan, ¿á qué nos llamamos cristianos y nos honramos con tenernos por hijos de una sociedad bautizada?

Repárese que hemos hablado de *verdadero* amor á Dios y de *verdadero* amor á la clase obrera. *Verdadero*, volvemos a decir, pues sin tal condición no hay amor que valga dos cuartos, así como con ella no le hay que no resulte en seguida de una potencia formidable. Se ama frecuentemente ó se dice que se ama, pero es con amor de boquilla, que sólo tiene de amor las palabras, no los hechos que deben acreditarle de fino. Las clases obreras en particular, más todavía que Dios mismo, tienen muchos de esos amigos y protectores que dicen quererlas muy mucho... ¡oh! sí, pero de lejos, á cómoda distancia, bajo condición de que nada se les pida, ni en dinero, ni en representación personal, ni en material sacrificio de egoístas conveniencias. A lo más suelen explayar los tales toda la fuerza de su amor al proletariado en sendos artículos de periódico, en discursos filantrópicos, ó figurando por unas cuantas pesetejas en una subscripción pública, con tal que salga, eso

siempre, trompeteada la heroica haraña por todos los periódicos de la provincia. De ahí no suele pasar el amor de gran número de amigos de la clase trabajadora.

¡Que no es eso, señores míos ricos, que no es eso lo que para el asunto se requiere, sino algo más serio, algo más práctico, aunque de algún mayor y más costoso sacrificio! ¡Bajarse al pobrecito trabajador, (íbamos á decir *elevarse*, porque eso sería en realidad); acercarse á él con llaneza, disminuyendo y aun anulando por el amor cristiano las distancias de la desigualdad social; querer saber de sus propios labios sus necesidades y aflicciones, que es lo primero que debe hacer quien desee no en teoría sino en práctica remediarlas; llamarle hermano, pero todavía más hacerle experimentar y hacerle sentir que tal hermandad no es hueca figura retórica de más ó menos buen gusto literario, sino realidad con todas sus consecuencias y aplicaciones; y de esto hacer una ocupación, un empleo de la vida, un negocio grave de ella, como el de dar carrera á los hijos, ó colocar las hijas, ó mejorar la hacienda, ó ganar un pleito; he aquí lo que constituye la substancia y forma generales de ese apostolado moderno, que mataría la Revolución social si en cada localidad hubiese un puñado de cristianos de alma que lo emprendiesen, así como la Revolución, ¡oh vergüenza! encuentra desdichadamente hombres desalmados á docenas que lo ejercen á la inversa, contra Dios y contra la Iglesia y contra la sociedad!

Donde haya algunos ricos ó un solo rico de esos habrá centro de inefable atracción para la clase trabajadora, y habrá Círculo católico-obrero en el que la clase trabajadora se organice y se caliente para el bien. Donde esto no se halle, no es humanamente posible la formación del Círculo. ¿Qué se requiere en buena geometría para que se dé una circunferencia? Pues se requiere ante todo la existencia de un punto central. Dadme ése, y, por imperceptible que sea su irradiación, no tardará en formarse á su alrededor la circunferencia apetecida. Poned en una localidad un rico cristiano, de quien se sepa que ama á sus prójimos, como saben amar los buenos cristianos; lograd que este hombre no huya el contacto de los jornaleros, sino que lo desee y lo busque; veréis cuán naturalmente, cuán instintivamente, se verifica la aproximación de ciertos elementos en torno de ese hombre singular; veréis cómo, tal vez sin advertirlo él mismo, se forma á su alrededor el Círculo, ó mejor, aparece ya formado antes que nadie haya imaginado poner mano á su formación. La reglamentación exterior será entonces lo de menos y vendrá inmediatamente: por de pronto, tendrá alma, que es lo principal, y tendrá vida y tendrá obras y tendrá frutos. ¿Les parece esto á nuestros amigos un sueño? Pues sueños como éstos necesita como único eficaz remedio nuestra desventurada sociedad. Y ¡ay de ella si pronto, muy pronto, no nos damos todos á soñar, digo, á obrar de esta manera!

F. S. y S.

Muerte de Muley Hassan

EL NUEVO SULTAN

Tánger 11.—Segun noticias oficiales que acaban de llegar de ésta, el sultan de Marruecos ha muerto en las cercanías de Marraquesk.

Ha sido proclamado emperador de Marruecos el hijo de Muley Massan, Muley Abdel Azis, hijo de una circasiana que venia desde hace años ejerciendo gran influencia en el ánimo de Muley Hassan.

El nuevo soberano de Marruecos debe el trono al amor que su padre, Muley Hassan, profesó, desde que le fué regalada á *Habazia*, una esclava circasiana, mujer de singular belleza y de claro talento, que logró ganar la voluntad de su señor, ser depositaria de su confianza ilimitada é inclinó su ánimo en favor del fruto de aquellos amores, los únicos tal vez que en el harem imperial estaban desprovistos de la atmósfera de sensualidad grosera que es propia de los hijos del Islam.

Muley Abdel-Azis es un joven gallardo y hermoso, de doce á catorce años de edad, valiente y apuesto, simpático y amable, que acompañaba á su padre en todas las expediciones, y desde muy niño ha crecido en el fragor de los combates, entre el humo de la pólvora, los gritos de los combatientes y los estertores de los moribundos.

No obstante ser su hermano mayor Muley Mohamed, el tuerto famoso, jefe de la secta fanática más numerosa y terrible de Marruecos, el hijo de la circasiana cuenta con la simpatía, el cariño y la veneración de todos. El temperamento de su hermano lo lleva á la crueldad y á la saña. Muley Abdel-Azis, por el contrario es bondadoso, apacible, propenso á la generosidad y al perdón.

No eran muy cordiales ciertamente á la fecha en que estuvo la última embajada española en Marruecos las relaciones entre los dos hermanos.

Posteriormente, cuando el difunto Muley Hassan salió á su acostumbrada expedición á la *haraka*, quitó el cargo de jalifa á su hijo primogénito y se lo confirió al hijo predilecto Muley Abdel-Azis.

Este fué el primer acto ostensible y público de que la voluntad del emperador era que le sucediera el hijo de la circasiana.

DESACUERDO DIPLOMÁTICO

Noticias oficiales recibidas en el ministerio de Estado dan cuenta de que los representantes en Tánger de Inglaterra y de Italia están en desacuerdo respecto al reconocimiento del nuevo soberano de Marruecos.

El ministro de Inglaterra ha dicho que su Gobierno reconoce desde luego como soberano mogrebíta á Muley Ahdel-Azis.

El ministro de Italia ha contestado que mientras no se efectúe la consagración del nuevo Sultan en Fez, no reconocerá su nación el nuevo orden de cosas.

En vista de ese desacuerdo, que entraña indudable gravedad, el Gobierno español esperará la resolución definitiva de las potencias para determinar su actitud.

MEDIDAS DEL GOBIERNO ESPAÑOL

El ministro de Marina ha dispuesto que salga de Cádiz para Mazagan un barco de guerra con tropas por si fuera necesaria su intervención con motivo de los desórdenes que son de esperar.

Se han comunicado órdenes reservadas á los gobernadores militares de Ceuta y Melilla para que las guarniciones de éstas y las demás plazas de Africa esten preparadas en el caso de que ocurriese alguna agresión de parte de las kábilas.

No se han recibido tampoco noticias de Melilla, lo cual explicaba el general Lopez Dominguez por la distancia á que se encuentra el punto en que ha muerto el Sultan, de nuestra plaza africana.

La muerte de Muley-Hassan es lógico que tenga profunda trascendencia en la vida interior de Marruecos, y que, como consecuencia, la alcance en su vida exterior y singularmente en sus relaciones con España, por ser la nuestra la última nación—en el orden cronológico—que les ha suscitado un grave problema.

La sucesión del monarca en aquel pueblo bárbaro, por una parte, no parece cosa tan fácil y suave como pretenden los informes oficiales. La herencia recaída en Muley Abdel, no es seguro

que los demás hijos del Sultan muerto se conformen. Vivo él, todas las noticias coincidían en afirmar una gravísima disensión en la familia; muerto Muley Hassan ¿quién va á contenerla?

La sucesión de la Corona en Marruecos establece por una simple designación de heredero que haga el Sultan, y que luego es confirmada. En la actual situación de la gente marroquí, ¿debe tenerse por segura esa confirmación? Los partidarios del príncipe tuerto, ¿se someterán sin litigio ni riña á la voluntad que de ultratumba les transmita el pacífico Hassan?

No hay, verdad muchos argumentos en pró de una optimista confianza. Mas aun suponiendo que todo ocurriera por lo mejor como en la mejor de las monarquías constitucionales, ¿quién puede pensar que con eso todo hallaríase por resuelto?

En una política tan atrasada como aquella y con una diplomacia de tan famosas travesuras, ¿es de creer que se mantengan como compromisos nacionales los compromisos que Muley Hassan suscribiera?

De todas maneras, con los honores de una guerra de sucesión fecunda en tumultos y desmanes, ó con la consecuencia de un cambio radical en la política marroquí al cambiar el temperamento que la signifique, la trascendencia del suceso es indiscutible y seguramente en Francia é Inglaterra, las naciones con España más interesadas en el porvenir de Marruecos, se esperará con profunda preocupación el desarrollo de los sucesos.

¿Le prestará la misma atención nuestro Gobierno?

NOTICIAS.

La muerte del Sultán de Marruecos nos coloca en una situación especial que ha de poner á prueba las dotes de nuestros gobernantes.

Ocurrida ésta cuando está pendiente todavía el cumplimiento del último tratado; sucediendo á Mul y Hassan Abd-el-Aziz, joven belicoso y violento; las discordias civiles que la exclusión del príncipe tuerto, primogénito del Sultan difunto, Muley Mahomed; las ambiciones del hermano de éste y la intervención posible de las potencias europeas en los asuntos de Marruecos, circunstancias son que no debemos perder de vista y que exigen que nos aprestemos activamente para cuanto pueda ocurrir.

Parece que ni los ingleses ni los franceses pierden el tiempo, y nosotros tememos que la actitud expectante de Sagasta sea, además de expectante, indiferente.

El interés de la patria exige de nosotros alguna actividad en vista de las circunstancias indicadas.

Mucha mayor de la que el mismo interés pueda exigir á las demás potencias.

Si se inspira el Gobierno en los altos intereses de la patria, tendrá el apoyo incondicional y el aplauso más entusiasta.

Y cuenta que por de pronto lo que menos hay que temer es que los riffeños molesten por ahora nuestras tropas.

Dios ilumine á nuestros gobernantes y les dé la virtudes que les faltan.

El Gobierno ha dado las órdenes oportunas para que inmediatamente marche á Tánger el vapor «Legazpi» con fuerzas de infantería y ametralladoras, con instrucciones de que vigilen los sucesos que ocurran en el imperio, y especialmente en Mazagan, en previsión de un atentado que pudiera cometerse contra el tesoro de la indemnización.

Está bien, pero no basta para asegurar nuestros derechos é intereses que pueden resultar en peligro por más de un lado.

El señor Moret opina que aunque puede hoy por hoy evitarse un conflicto entre las naciones, le parece punto menos que imposible que se evite en lo porvenir.

Cree también que no hay que pensar ni remotamente en ninguna rectificación de lí-

mites, y expresó su temor de que Marruecos, con motivo de la situación que el acontecimiento crea, no llegue a pagar siquiera el primer plazo de la indemnización a España. Pues nada de esto hemos de dejar que pase.

El último correo de Filipinas trae permenores de nuevos combates ocurridos en Mindanao entre moros y cristianos.

El 12 de Abril hubo en Pantar un encuentro fértil en episodios dramáticos. Al hacer la descubierta del fuerte descubriose que habia emboscados unos 120 moros, que cargaron con la mayor furia sobre la compañía disciplinaria que manda el teniente don Gil Justo. Entablóse la lucha, y cuando más reñida era, tres ó cuatro moros acometieron al teniente Gil; ésta apuntó con su rifle, disparó y no salió el tiro, sin duda por haber consumido los 10 cartuchos del depósito.

Al notar lo los moros se precipitaron sobre él; el teniente Gil acude a tomar el Remington de un disciplinario herido, resbala, cae y allí hubiera perecido á no ser por un disciplinario que logró herir á un moro de un balazo, y matar á otro con la bayoneta, no sin antes recibir un tremendo golpe de crisis en la cabeza, que lo dejó gravemente herido.

Gil Justo, que ya se habian levantado, logró ahuyentar á los demás, terminando la sangrienta descubierta con ocho moros muertos (que cogieron nuestros soldados), cinco prisioneros y de 16 á 20 heridos, casi todos de bayoneta. La compañía disciplinaria tuvo cuatro heridos gravísimos, entre ellos el que salvó la vida al teniente Gil, y seis de menos gravedad.

El general Blanco ha dirigido una comunicación al sultan de Marani, jefe de una de las rancherías más bravas y populosas de la Laguna, intimándole, en nombre de España, á que se someta, deponiendo en absoluto su actitud.

El sultan ha contestado que no teme á los españoles, y que por cada soldado que lleve el general Blanco presentará él 100 moros más valientes que los castilas.

GACETILLA.

En la sesión extraordinaria celebrada por el Ayuntamiento de esta ciudad y Junta Municipal de Vocales asociados el día 13 del actual se tomaron los siguientes acuerdos:

Elevar una exposición al Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación pidiendo la rehabilitación de la R. O. de 25 de Febrero de 1894 en la que se ampliaba la autorización concedida á este Ayuntamiento para invertir en la construcción de una Casa Consistorial todos los fondos procedentes del 80 por ciento de sus Propios enagenados.

Desistir de llevar á efecto la reconstrucción de la Casa Consistorial en el punto en que se hallaba enclavada la antigua por la necesidad y conveniencia de destinar á la vía pública los terrenos pertenecientes á dicha Casa Consistorial y ser insuficientes los remanentes de las casas adquiridas.

Invertir los fondos procedentes del 80 por ciento de Propios en la habilitación del local que hoy ocupa el Ayuntamiento, con lo cual se evita el cuantioso gasto que ocasionarían las expropiaciones, y sin necesidad de gravar el Presupuesto municipal se hermoseará la plaza del Borne y se tendrá una Casa Consistorial espaciosa y de condiciones inmejorables por haberse hecho más céntrica dicha plaza con motivo de las recientes construcciones.

Desistir por ahora de la conversión de la lámina que posee el Ayuntamiento, procedente de particulares y colectividades, á la cual no alcanza la autorización, destinando sus intereses á un ingreso del Presupuesto municipal; y proceder desde luego á la enagenación de la que procede del 80 por ciento de propios, cuyo producto se considera bastante para las obras del palacio que sirve de Casa Consistorial.

La Junta provincial de Instrucción pública de las Baleares ha revocado el acuerdo del Ayuntamiento de Mahon, el cual trataba de

suprimir las escuelas de adultos que tiene establecidas aquella municipalidad.

El juéves próximo pasado, llegó á esta ciudad la distinguida familia del Sr. D. Francisco Javier de Despujol, con el objeto de pasar algunos dias en compañía de dicho señor y disfrutar de las próximas fiestas de San Juan Bautista. Dámosle nuestra bienvenida y que le sea agradable su estancia entre nosotros.

Entre los individuos que llegaron estos dias á esta ciudad, se cuenta el Excmo. Sr. Marqués de Palmerola, hermano del Sr. D. Francisco Javier de Despujol, Cajero Mayor de la Cofradía de San Juan Bautista, á quien afectuosamente saludamos.

Mañana y á la hora de costumbre, saldrá la comisión de la cofradía de San Juan Bautista, al son del tambor y caramillo, á invitar y saludar los individuos de la nobleza, del Ilmo. Ayuntamiento y colonos de los predios donde radica este término, para las tradicionales fiestas de San Juan Bautista.

Parece que mañana por la tarde serán ya varios los ginetes que concurrirán á adiestrar sus caballos en el Plá, con el objeto de prepararlos para las celebradas corridas que tendrán lugar el próximo domingo, día de San Juan Bautista.

Según nuestras noticias trátase por varias sociedades de recreo dar algunos bailes en la vigilia de la fiesta de San Juan. A fuer de católicos deploramos que en estos dias se intente dar tales espectáculos y en unas fiestas que por la tradicion y carácter religioso de las mismas, no habian pensado en introducir nuestros antepasados. Por algo vivimos en el siglo del progreso...

El juéves por la noche, salieron para Mahon los alumnos del colegio de Santo Tomás de Aquino, acompañados de sus profesores, con el objeto de asistir á los exámenes de fin de curso verificados en aquel Instituto de 2.ª enseñanza. Esta noche han regresado al seno de sus familias, habiendo obtenido la mayor parte de los alumnos las mejores calificaciones.

El tiempo ha refrescado un tanto y desde hace dos ó tres dias á esta parte no se siente el calor sofocante que experimentamos durante algunos dias de la semana pasada.

Los reverendos prelados que han ido á Roma acompañando á la peregrinacion nacional obrera de 1894 han dirigido una carta pastoral á los miembros de aquélla y á cuantos en espíritu se unieron á ellos, así como á todo el clero y fieles de sus respectivas diócesis.

En este documento se ensalza la convicción y religiosidad de que dieron numerosas pruebas los peregrinos españoles en la Ciudad Eterna, y se describe con elocuentes palabras el fervor de nuestros compatriotas en todos los actos piadosos y su entusiasmo en presencia del Pontífice.

La pastoral termina con un ardentísimo elogio de Su Santidad Leon XIII, con una calurosa felicitación á los romeros y con halagüeños plácemes á todos los peregrinos, á las Juntas diocesanas y sus fervientes promovedores, á las Cámaras españolas y á S. M. la Reina, que se dignó adherirse, por los obreros de su casa y su régio telegrama, á tan brillante manifestación católica; y la enhorabuena más cumplida y cordial bendición al señor marqués de Comillas, caballero gran cruz de la Pontificia Orden de Cristo.

Ayer dióse principio en esta ciudad á los exámenes de las escuelas públicas de primera enseñanza, comenzando por la que dirige la señorita Nieto. En nuestro número siguiente daremos, Dios mediante, más detalles de los mismos exámenes.

En la parroquial iglesia de San Clemente se instaló el Apostolado de la Oracion el domingo próximo pasado, asistiendo gran concurrencia de fieles á la Comunión y la Procecion. Predicaron en dicho dia, los señores D.

Jaime Tutzó y D. Juan Garcia Pbro. Deseáramos prosperase de dia en dia dicho Centro religioso.

El domingo último tuvo lugar en el pueblo de Andraitx (Mallorca) una sensible desgracia. El celoso sacerdote reverendo Juan Perpiñá, se dirigía al pueblecito de La Racó con el objeto de celebrar y ayudar al señor Vicario, como acostumbra todos los domingos y fiestas, cuando apenas salido del pueblo de Andraitx, tuvo la desgracia de que le espantara la caballería en que iba montado, viniendo al suelo con tan mala suerte, que se fracturó el brazo izquierdo.

Segun el «Diario Mercantil» de Barcelona parece que de las 75.000 botellas conteniendo vinos, licores, aguardientes, jarabes, etc., que se remitieron á la Exposicion de Chicago, no se ha recibido en Barcelona ninguna, y que tampoco han sido devueltos los quesos, salchichones y otros artículos comestibles que nuestros productores enviaron. Entre los bultos que se han recibido figuran 80 que contienen los trabajos y labores propias de la mujer, casi todos los cuales han sido premiados.

El Alcalde de Barcelona con motivo de la notable rebaja que han experimentado las harinas, ha convocado á los panaderos de aquella capital con el objeto de que rebajen el precio del pan. Bien muy bien.

Segun cartas de El Pinoso (Alicante), ha aparecido y se ha extendido por casi todos los viñedos de aquel término municipal, una enfermedad allí desconocida hasta ahora. Muchos vástagos de las vides se desarrollan de una manera raquítica y apenas presentan pámpanos. Los que aparecen se arrugan, se secan y se desprenden al poco tiempo, quedando los racimos en la parte superior del tallo amarillentos y sin vida. Lo más singular es que algunos de los brazos de las plantas atacadas vegetan con lozanía.

TELEGRAMAS PARTICULARES DE EL VIGIA CATOLICO

Madrid 16.—4'50 m.

Tocante á la cuestión de Marruecos, las potencias muestranse partidarias á España, de que haga valer sus derechos y cumplir el último tratado de Marrakes.

Las kábilas en su mayoría permanecen tranquilas.

La crisis considerase extensa y laboriosa, en el ministerio del señor Sagasta.

El Principe tuerto Muley Mohamet está decidido a defender su derecho, por el cual le corresponde sustituir al difunto Sultan, siendo inevitable la guerra civil.

COTIZACIONES

Barcelona 15 Junio

Interior	69'00
Exterior	79'20
Cubas 1890	78'20
Acciones Norte	25'55
» Orense	29'00

Noticias telegráficas

La Regente ha manifestado al señor Sagasta que deseaba saber cuando podrían cerrarse las Cortes, pues deseaba preparar su viaje de verano.

El Presidente del Consejo manifestó á la Regente que podía ya disponer su viaje, pues él entiende que las Cortes han de permanecer abiertas aunque sea hasta Octubre mientras no se aprueben los presupuestos.

Segun el doctor Cortés, el Sultán murió de un abuso del hígado. No tuvo asistencia facultativa, pero opina el doctor Cortés que ésta hubiera resultado inútil dada la gravedad del ataque.

Han llegado á Rabat los dignatarios que conducen el cadáver de Muley Hassan, al que han sido tributados los honores debidos á su alto rango.

La corriente continúa encauzándose á favor del nuevo Sultán Abdel-Azís, y se cree que lo reconocerán todas las potencias.

No es cierto que Muley Araaf pretenda presentarse candidato al trono.

El príncipe Abdul-Amin será nombrado consejero del nuevo Sultán. Abdul Amin era tío del difunto Sultán.

El general Martínez Campos es partidario de que se tomen precauciones en vista de los sucesos de Marruecos, lo cual debe hacerse sin ostentación.

Asegúrase que serán reforzadas las guardias que hay en Ceuta y Melilla.

El vapor *Legazpi* salió con rumbo á Mazagan.

Probablemente y en un plazo breve irán á Ceuta 10.000 hombres, estando el resto del ejército preparado para cualquier eventualidad.

La impresion entre los moros es que el Sultán carece de la edad precisa para reinar que será menester que se le nombre una regencia.

Asegúrase que el hijo primogénito de Muley Hassan reconoce la eleccion de Abdel-Azís.

El primer plazo íntegro de la indemnización de guerra debida á España se halla en poder de Sidi Mohamed Torres.

Tanger.—El embajador de Inglaterra fué el primero que tuvo noticia de que se habían sublevado las kábilas inmediatas á Rabat, saqueando tres zocos. El Gobernador de Casablanca recorre dicha plaza con un séquito de soldados á fin de mantener el orden.

La muerte del Sultán ha sido ocultada cuatro días.

El segundo batallon del regimiento de Toledo que se encuentra en Valladolid hallase dispuesto para ir á Melilla al primer aviso.

El Tiempo censura al Gobierno por su apatía en todo lo referente á la cuestión de Marruecos, pues sería deplorable que ahora no pudiera cobrarse el primer plazo de la indemnización de guerra, siendo así que el dinero que importaba hace días que estaba en Rabat.

Hoy saldrá para Tánger el doctor Ovilo, director de la Escuela de Medicina, en aquella población, y médico que fué del Sultán. Ha conferenciado con el señor Sagasta y se ha despedido de la Regente.

Los cónsules europeos, por iniciativa del marqués de Potestad, han adoptado medidas para que en el caso de surgir disensiones entre los moros, quede garantida la seguridad de los europeos.

Urgente.—Los señores Sagasta y Moret y los generales Martínez Campos y Lopez Dominguez han conferenciado extensamente en el Senado sobre la cuestión de Marruecos.

El general Martínez Campos dijo que el hijo mayor del Sultán cuenta con bastantes partidarios, pero que no obstante opina él que coincidiendo la avenencia de las potencias en que se proclamase á Abdel-Azís, vencerá éste y solo ocurrirán ligeros disturbios interiores.

En cuanto á los intereses de España, el general cree que quizás sufrirá aplazamiento el pago de la indemnidad de guerra, pero que en definitiva se cumplirá el tratado, contándose con el apoyo de las potencias.

«*Le Journal*» aconseja á España, con motivo de la muerte del Sultán, que desconfíe de las excitaciones de Inglaterra.

Londres.—Los principales diarios ingleses ven en la muerte de Muley-Hassan un motivo de desavenencia entre las potencias.

The Morning Post opina que esta es una excelente ocasion para acabar con la dinastía cherrifiana que, á su entender, constituye un anacronismo.

Telegrafian de Tolon que salieron ayer cuatro buques de guerra con rumbo á Tánger; otros buques han recibido la orden del ministro de la Guerra de estar dispuestos para marchar á Marruecos.

El diputado M. Deloncle opina que la muerte de Muley Hassan puede retardar el arreglo de la cuestión de Melilla.

Buenos Aires.—M. Morigiño ha dado un golpe de Estado proclamándose presidente de la República del Paraguay.

Gabinete Odontológico

DEL

CIRUJANO DENTISTA

JUAN B. TICOULAT.

Este gabinete, hallase provisto de todos los aparatos necesarios para practicar de conformidad con los más recientes adelantos de la Cirujía Dental, extracción de muelas y raigones, sin dolor. Se construye toda clase de dentadura postiza en oro, platino, caucho y celuloide; así como también dentaduras de encia continua esmaltada.

Calle de las Delicias 23.—Ciudadela.

Propio para las carreras de san Juan

Hay fracs usados en buen estado para vender á un precio módico.

En esta imprenta darán razon.

Leche de burra

Se encuentra de pocos dias, en la calle de Alcántara núm. 20, acudiendo á dicha casa al oscurecer de todos los dias.

Libros que se hallan de venta en la imprenta de EL VIGIA, Plaza Vieja 10.

Perfecta casada (La), por Fr. Luis de Leon. Un tomo en 8.º menor de más de 200 páginas, encuadernado en tafelate, 2 pesetas.

Respuestas populares á las Objeciones mas comunes contra la religion, por Segundo Franco. Dos tomos en 8.º de más de 500 páginas, en pasta, 6 pesetas.

Siete Domingos de San José (Los). Un tomo de 95 páginas y 0.75 encuadernado.

Tres 89 (Los) 1689—1789—1889 por Meric de Boylesve. Un opúsculo 0.25 de peseta.

Verdades eternas, explicadas en lecciones ordenadas principalmente para los dias de los ejercicios espirituales, por D. Carlos Rosignoli. Un tomo en 8.º de más de 473 páginas, en piel color, 2.25 pesetas.

Verdad sobre la Cuestion Romana (La) por B. O. S. Un tomo, en rústica, 1 peseta.

¡Viva Jesús! Afectos de una religiosa en la renovacion de sus sagrados votos. Un tomo en rústica 0.25 de peseta.

Viva Jesús, 6 sea meditaciones sobre la Infancia y vida oculta de Jesucristo para tener el cuarto de hora de Oración, por D. Enrique Ossó. Un tomo en 8.º menor de 150 páginas, en tela 1 peseta.

Del Natural (copiamos varias) por el P. Luis Coloma de la Compañía de Jesús. En tomo en 8.º de más de 190 páginas, encuadernado en tela 2 pesetas.

Camino espiritual de la manera que lo enseña el S. P. San Ignacio en su libro de los *Ejercicios*, por el P. Luis de la Palma, de la C. de J. -- Dos t. en 4.º á ptas. 5.50 en p.

Horas divinas (Nuevas). Devocionario que comprende el ejercicio cotidiano, ordinario de la Misa y otras oraciones. -- Un t. en 16, á ptas. 9 en piel de Rusia.

Humildad (Práctica de la), por el Cardenal Pecci (Su Santidad León XII). -- Un opúsculo en 16, á 50 cént.

Indulgencia de la Porciúncula. Reseña histórica sobre su origen y promulgación. Por un religioso Franciscano. -- Un op. en 16, á 30.

Manifestaciones del Divino Amor ó sean reflexiones, exhortaciones, aspiraciones y enseñanzas provechosas para las almas que desean agradar al Señor. -- Un opúsculo en 16, á ptas. 0.30.

Pan de la vida eterna (El). Preparación y guía para la primera Comunión, memorial y auxiliar para las posteriores, por el Dr. Ribas y Servet. Pbro. -- Un t. en 16, 2 ptas.

Suma espiritual, en que se revuelven todos los casos y dificultades que hay en el camino de la perfección, por el P. la Figuera, S. J. Un t. 16, á ptas. y 1.50 en p.

Asesinatos masónicos, por Leo Taxil y Paul Verdun traducción de P. C. y P. Edición ilustrada. Encuadernada con tapas á 3.50 ptas.

Los elegidos se reconocerán en la otra vida, por D. Elias Merich Pbro. En tela 1.50 ptas.

La España masónica, por Leo Taxil con el nombre de todas las logias y de todos los individuos desde al grado 18 al 33. En tela dos pesetas.

El Fin de un mundo, por Eduardo Drumont, traducido por D. Pelegrin Casabó y Pagés. En tela 3.50 ptas.

Las Hermanas de la caridad, historia popular de las Hermanas de San Vicente de Paul por Leo Taxil y P. Marcel. En rústica 2 pesetas.

El Piloto divino. Recuerdo de la mision y primera comunión, por D. Bernardo Vergés. En tela 30 céntimos de peseta.

El Vaticano y los masones, por Leo Taxil traducido por D. Angel Z. de Cancio. En tela 1.50 pesetas.

Vida del Bienaventurado Crispin de Viterbo, llamado el santo Alegre de la orden de Frailes menores Capuchinos, por el V. Idefonso de Barel. En tela 1.50 ptas.

Vida de San Pablo de la Cruz, fundador de la Congregación de Santa Cruz y Pasión, de Jesucristo por el R. P. Luis Teresa de Jesús, rústica 2.50 pesetas.

Horae diurnae impreso en negro y encarnado, edición de Tournay 7 pesetas.

Horae diurnae, impreso en negro y encarnado, edición de Tournay 5 pesetas.

El alma al pie del Calvario, considerando los tormentos de Jesucristo y hallando al pie de la cruz el consuelo á sus penas. Un tomo en 8.º 1.75 ptas. en piel.

Ancora de Salvación, por el P. José Mach. Un tomo en 8.º mayor de más de 700 pags. en piel 1.50 ptas.

A un bachiller nemine discrepante. En este libro se explican las ventajas que ofrecen las carreras, miradas especialmente desde el punto de vista católico. -- A 75 cént. en rústica.

Camino recto y seguro para llegar al cielo, por D. Antonio Maria Claret, En piel 1.25.

Trisagio de la Sma. Trinidad y Trisagio Mariano. -- Un opúsculo en 16, á 30 céntimos, y 24 pesetas el cien.

Cartas de un filósofo integrista al Director de la *Union Católica* por D. J. M. Ortí y Lara. Un tomo en rústica.

Clero y la política (el), por D. Domingo Benigno y Cruz. Un tomo en rústica 0.50 peseta.

Colegial ó seminarista (el) teórica y prácticamente instruido, por D. Antonio Maria Claret Arzobispo. Dos tomos en pasta 3 pesetas.

Compendio de Gramática castellana por D. José Giró y Roma. Un tomo encuadernado 1 peseta.

Cuarto de hora de oración (el), según las enseñanzas de la Virgen Seráfica y Doctora Santa Teresa de Jesús por D. Enrique Ossó, Pbro. Un tomo en 8.º de más de 400 páginas, en piel color, 1.38 pesetas.

De la imitación de Cristo por Kempis. Un tomo en 8.º de más de 400 páginas, edición española, en piel color 1.50 pesetas.

Diario de celebraciones de Misas indispensable á los señores sacerdotes que desean llevar con suma facilidad cuenta exacta de las recibidas y cumplidas. Sirve para diez años. Un tomo en 8.º, 1.50 pesetas en percalina.

Es lícito á un católico ser liberal en política? por el P. Angel Arcos. Un tomo en rústica 0.60 peseta.

Juan miseria. Cuadro de costumbres populares, por el P. Luis Coloma. Un tomo, en rústica, 1.50 pesetas.

Manual de meditaciones, compuesto por el P. Tomas de Villacastin, Un tomo en 16.º mayor, en piel 1.25 peseta.

Mes de Noviembre en sufragio de las almas del Purgatorio por Vitali. Un tomo en 8.º menor de más de 300 páginas, en piel color 1.50.

Niño Jesús (el). Traducido libremente por D. Félix Sardá y Salvany. -- 50 en percalina.

Novenario del gloriosísimo patriarca y Señor San José. Un tomo en 8.º menor de 50 páginas, en rústica, 0.30 de peseta.

Oficio Parvo de la Bienaventura Virgen María, según la reforma de San Pio V y Urbano VIII. Oficio de difuntos. Salmos penitenciales y Letanias de todos los Santos. Un tomo en 8.º de más de 475 páginas, en tela 2.50 pesetas.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús á cargo de Rafael Massanet, Plaza Vieja 10.

Ha llegado de paso á esta población el antiguo y conocido D. Emilio Vidal con un bonito y variado surtido de sombreros ingleses última novedad al precio de 5 pesetas uno. Plaza Nueva 11.